

# Hacienda ve 'irreal' el presupuesto sanitario de siete comunidades

**Aragón, Baleares, Castilla y León, Galicia, Murcia, La Rioja y Comunidad Valenciana pueden tener problemas de financiación en la partida de farmacia**

Lunes, 04 de enero de 2016, a las 19:26

**REDACCION MEDICA. Javier Barbado / Carlos Corominas. Madrid**

El Ministerio de Hacienda ha publicado un informe sobre los presupuestos de 2016 de las comunidades autónomas y ha destacado que siete de ellas pueden tener problemas de financiación en materia sanitaria. En concreto, se refiere a una posible falta de financiación a final de año en gasto farmacéutico.



Cristóbal Montoro, ministro de Hacienda en funciones.

Aragón, Baleares, Castilla y León, Galicia, Murcia, La Rioja y Comunidad Valenciana son las siete comunidades que en el apartado de gasto farmacéutico coinciden en una poco esperanzadora última frase: "El importe presupuestado podría registrar insuficiencias al final del ejercicio 2016 atendiendo a los datos disponibles".

Sin embargo, estos problemas presupuestarios no implican una caída del gasto farmacéutico, sino que el crecimiento puede no llegar a ser

suficiente. De hecho, la única de las siete comunidades citadas que reduce su gasto farmacéutico es Galicia, que baja desde los 710,5 hasta los 681,4 millones de euros, lo que supone 29,1 millones menos que en 2015. En el resto de comunidades autónomas el presupuesto en farmacia crece, aunque pueda no ser suficiente.

## Los presupuestos sanitarios no cuadran en Aragón y Comunidad Valenciana

En Aragón, los datos facilitados por su gobierno autonómico y reflejado en el informe revelan, según éste, que se han presupuestado cantidades superiores a las de ejercicios anteriores en sanidad a pesar de que en esta área se concentra la mayor parte de la deuda pendiente de imputación.

En la comunidad aragonesa, la partida para sanidad aumenta, en concreto, un 12,62 por ciento. Y de la Comunidad Valenciana llama la atención la advertencia del informe acerca de que su gobierno autonómico "ha previsto recursos por importe superior al presupuestado".

En sanidad, en efecto, la Consejería de Sanidad Universal y Salud Pública valenciana destaca por el considerable gasto que posee, en el conjunto del presupuesto, respecto a otras comunidades autónomas, en concreto el 70,14 por ciento del total del capítulo (2.262,49 millones de euros, mientras que, en 2015, se gastaron 2.071,17 millones).

Otros ejemplos más específicos son la dotación en el 'subconcepto' de 'prestaciones de asistencia sanitaria' en esta comunidad autónoma que, según se indica en el informe, se ha presupuestado en 218,54 millones de euros, un 21,95 por ciento menos que en 2015. Y la tasa por la prestación de servicios de atención social mantiene una previsión, para 2016, de 62,48 millones de euros (28,6 por ciento menos que en el año anterior).

En cuanto a otras regiones, como Murcia, sobresale la creación de una subvención específica para 'políticas de cohesión sanitaria', y se prevé casi un 5 por ciento más de presupuestos dirigidos al campo de la salud que en 2015.

En el resto de autonomías, el valor presupuestado para sanidad siempre es superior al del ejercicio de 2015 y Aragón encabeza el ranking con un 12,6 por ciento más seguida de la propia Comunidad Valenciana (7,6 por ciento); Baleares y Murcia (cinco por ciento), Navarra y Andalucía (4,8 y 4 por ciento).